

70歳までの 就業機会確保のイメージ



政府は十五日、首相官邸で開いた未来投資会議で、希望する人が七十歳まで働く機会を確保することを企業の努力義務とする方針を示した。定年廃止や継続雇用制度の導入など七つの選択肢から、企業内で労使が話し合って選べるように

する。安倍政権が掲げる「全世代型社会保障改革」の柱で、政府は来年の通常国会に高年齢者雇用安定法の改正案提出を目指す。

現行法では、定年延長や再雇用などで希望者全員を六十五歳まで雇用するよう企業に義務付けている。

未 来 投 資 会 議 に 政 府 が 示 し た 案 で は、 七 十 歳 ま で の 就 業 機 会 確 保 に 向 け、 定 年 延 痛 止 や 七 十 歳 ま で の 定 年 延 長、 繼 続 雇 用 制 度 の導 入、 他 企 業 へ の 再 就 職 な ど を 選 択肢 と し て 例 示。 企 業 側 に 制 度 づ く り や 従 業 員 へ の 支 援 を 求 め る。

る狙いもある。ただし、政
府が示した案では、原則上

云々 公開請求に対し、財務省
即日「切心める」
口程廢棄
経済界に配慮を示す
となつた。 (中根政人)

理に關するガイドラインなどを順守していると強調した。ガイドラインは、日程表の保存期間は一年未満にできると定めている。

来年に法案 企業に努力義務

70歳まで働く機会確保

「くなる傾向がある」と指摘し、発言をコントロールするよう促す内容だ。

(性差)・LGBT③事故や災害④病気や老い⑤受けを狙える雑談口調の表現ーの五分野を挙げた。

る北方領土奪還に言及した丸山穂高衆院議員は今月十四日に、日本維新の会から除名処分を受けた。（坂田奈央）

呼び掛けた。「知らない政治家を引きたい。反面教師下さい」と述べた。

松のようにな
育てていだ
神にしてくだ

自虐発進党出身で二月に自民党に入党した。一階俊博幹事長、菅義偉官房長官らが出席した。

自民失言防止マ

演説中の失言を防ぐため、注意事項をまとめた文書を党内に配布した。歴史認識や性的な問題をめぐる発言は「一部が切り取られ報道」されると注意喚起し、記事の見出しに使われたり、記事の塗り消しや政治家の塗り消しを呼ぶなど、政治家たちの間で話題となってしまった。

けた。
の失言を巡っては自
田一郎元国土交通副

都内の会合で自身が失言を重ねて閣僚を辞任

復興よりモ日本流講義カ大專
同僚応付だと発言し、事実上更迭され
た。



閣僚の行動日程廃棄 財務省も「即日」認める

中央の府省が閣僚の面会や会合出席などの日程を記録した文書を短期間で廃棄している問題を巡り、財務省は十五日の衆院財務金融委員会で、麻生太郎財務相の日程表を即日廃棄してしまった。

公開請求に対し、財務省など計十一府省が、保有が確認できないなどと回答し、日程記録を保存していないことが先月、明らかになっていた。うち総務省など六省は廃棄と回答していた。財務省の上羅豪大臣官房公文書監理官は、十五日の同委で「業務終了後、即日

な話をしたかは政策決定に大きな影響を及ぼす。日程を残すことによつて後々、政策決定の検証ができる」と指摘。意思決定過程の検証に必要な行政文書は保存期間を一年以上にできるガイドラインの規定を挙げ、対応を改めるよう求めた。

十五歳となつてゐる公的年金の支給開始年齢は引き上げないとした。企業側には「人件費の増大につながる」との懸念があるため、今回は法的義務ではなく、努力義務にとどまる狙いもある。ただし、政め、経済界に配慮を示す形となつた。（中根政人）

廃棄している」と説明した。立憲民主党の高木鍊太郎氏への答弁。

菅義偉官房長官は同日の衆院内閣委員会で、閣僚曰程の廃棄に関して「各行政機関の責任で適切に対応している」と、行政文書の管理に関するガイドラインなどを遵守していると強調した。

社說

ronsetsu@mainichi.co.jp

政府が「未来投資会議」で70歳までの雇用確保を企業の努力義務とする方針を示した。少子高齢化が進む中で社会保障費の伸びを抑えることが政府の狙いだ。確かに現在65歳まで義務づけている雇用確保を5年延ばせば、支えられる層が減り、支える側が増えて社会保障の財政は改善される。このため70歳までの雇用確保を検討すること自体は理解できる。しかし、高齢者雇用を企業に押し付けるだけで済む問題ではない。65歳以上を一律に「高齢者」としても仕事観や生きがいはさまざまだ。それぞれが主体性を持って「人生100年時代」を生きられるよう、政府

は支援策を講じるべきである。医療や介護の必要がない「健康寿命」が伸び、働く意欲のある高齢者は増えている。働き手不足の解消を期待する声も大きい。

ただ、現在は多くの企業が60歳を定年としており、65歳までの雇用継続にも苦労している。人件費削減のため60歳以上の従業員の賃金は59歳時に比べて平均6割程度に抑えられている。先進諸国の中でも日本の高齢者の賃金の下落幅は大きい。

同じ内容の仕事をしても60歳を過ぎると手当が打ち切られるケースもあり、不当な賃金差別として会社を提訴するケースが相次いでいる。

経営側の人件費抑制策で現役世代

起業支援、NPO法人での社会貢献活動の資金提供も盛り込まれた。医療・福祉業界など深刻な働き手不足の分野に転職したり、NPO法人で社会課題の解決に取り組んだりする人も増えてきた。こうした流れは当然、後押しされるべきであろう。希望する人に向けた職業訓練や社内教育を充実させる必要がある。

公的年金の受給開始年齢は原則65歳だが、希望に応じて70歳を超えても割り増した年金を得られるよう、受給開始年齢の選択肢を広げる案も示された。個々のライフスタイルに応じて多様で幅広い選択肢が用意されなければならない。

70歳までの雇用確保 多様な選択への支援策を

にしわ寄せが来ることも懸念される。中小企業の中には高齢者ができる仕事を用意することが難しいところもあるだろう。

部活指導者の暴言

自民党岸田派(49人)は15日、東京都内のホテルで政治資金パーティーを開いた。派閥を率いる岸田文雄政調会長は、「(岸田派が)日本のかじ取り役を果たすべく、覚悟を持って新しい時代に臨む」とあいさつし、「ポスト安倍」への意欲をはじませた。ただ、岸田派

名義会長の古賀誠元幹事長が、菅義偉官房長官を次期党総裁に推す発言を繰り返すなど派内は一枚岩ではない。パートナーでは、安倍晋三首相や二階俊博幹事長らが相次いで登壇。岸田氏は、「禅譲」に期待する戦略にかじを切つており、「全力で参院選に臨む。この

戦いを乗り越えて安倍政権の安定を図る」と訴え、安倍政権を支える姿勢を強調した。だが、足元の派内で古賀氏が4月に続き、今月6日の民放のBS番組でも次期総裁候補として菅氏に言及。集団就職で秋田県から上京した菅氏を念頭に「(岸田氏のよう

には良い」と明言した。今夏の参院選で、岸田派は9人の改選議員を抱える。岸田氏は必勝を期すが、地元の広島選挙区(改選数2)では岸田派の現職に加え、党本部が2人目として新人を擁立。票の分散が懸念され、派内外で正念場を迎えていく。

内奏写真 野党「元

天皇陛下に対する安倍晋三の穀田恵二国対委員長も「天皇が代わられた段階で、このように示すやり方は政治利用ではないか」と指摘した。一方、首相は14日夜、新元号発表に関わった首相官邸幹部らと会食。関係者によると、首相は「前の天皇陛下はいつも座ったままだったが、今の陛下は部屋のドアまで送ってくださって大変恐縮した」と話した。

【東久保逸夫】

院と同様、
のは憲政史
賀詞は次
天皇陛下
薫るよき日
は、まこと
あります。
天皇、皇
令和の時代
と光を添え
らお祈り申
ここに参
院議をもつ
す。